



湘南鷹取2丁目自治会

令和7年(2025年)11月11日発行

文責/藤島 紀雄

(イラストは@いらすとや)

## 《防災》鷹中震災時避難所訓練ご報告

10月12日、午前10時から標記訓練を開催しました。

連日の猛暑が終えんし、秋の気配が感じられる過ごしやすい気候の中、6町内(2丁目自治会、湘南鷹取三丁目自治会、追浜南町協力会、追浜町1丁目親和会、クリオ湘南追浜サニークレスト自治会、追浜町2丁目あけぼの会)から集まつたのは205人。2丁目からは、当日の運営関係者を除き85人でした。

消防局追浜出張所、消防団第9分団、市・危機管理課、市・上下水道局、市・廃棄物対策課、震災時地域支援員、鷹中校長・教頭先生、かながわ信用金庫追浜店支店長、「自閉症児・者 母の会」の方がたなどが支援参加です。

避難所運営委員会開設訓練、広報車による広報訓練、町内会別集団避難訓練、開会式における文書全員配布、総務班によるのぼり・ビブス配布、1坪段ボール横臥体験訓練、100トンタンク開設訓練、簡易トイレ使用訓練、震災時ごみ出しに関する講演、炊き出し訓練、警備訓練、ペット避難訓練、救護訓練、女性相談受付訓練、校舎内配置見学、など、様々な訓練が行われました。

昨年の訓練からの変更点は以下の通りです。

- ① 福祉避難所訓練には、市の支援員多数の援助がありました。
- ② 炊き出しにおけるLPGユニットの使用には、危機管理課の指導がありました。
- ③ 生活用水配給訓練は中止しました。
- ④ 100トンタンク開設訓練は、市・支援員が行うことになり、住民の業務は不要になりました。

正午過ぎに終了。参加者皆さまのご尽力により、スムーズに進行しました。

参加された方には、心から感謝申し上げます。

当日は、連休の中日にあたり、昨年より参加者の減少がありました。地震は日にちや時刻を選んでやってくるわけではありません。不断の心がけをよろしくお願ひいたします。

## オレオレ詐欺の変形・還付金詐欺が横行しています！

医療費・税金・保険料などを「過払い一払い過ぎてるので、お金が戻ってきます」と偽って金をだまし取るのが還付金詐欺。返戻金は比較的少額（5万円以下）です。還付金について、役所が電話連絡してくることは絶対にありません。くれぐれもご注意を！

このところ、湘南鷹取では「市役所職員」を名乗る者から「還付金があります」と詐欺電話が多数かかっています。

犯人は電話で「還付金を払い戻しますから」と使用頻度の少ないATMへ被害者を誘導。ATMの機械の操作を電話で指示。指示された通りに機械を操作した結果、大金を犯人の口座に振り込むことになってしまうのです。  
無人ATMで、携帯電話で連絡を取りながら操作をしている人を見かけたら、至急田浦署へ知らせてください。  
この手の詐欺対策は、ひとつしかありません。

### **留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！**

大切な用事のある相手なら、留守番電話に吹き込んでくれます。相手が名乗ってから電話に出ればいいのです。  
ですから、

### **留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！**

を徹底してください。

## **古典的「オレオレ詐欺」電話が殺到！対策は「留守電」！**

息子や孫を装って「カバンをなくした」「会社で不始末をした」などと、金銭を要求する電話がまたまた追浜地区に殺到しています。対策はただひとつ「留守電にして電話に出ないこと」。  
くれぐれも、徹底をお願いします。

### **【警察署及び市役所の連絡先】**

田浦警察署 861-0110 横須賀市市民生活課 822-9707

## **《福祉》共同募金・年末たすけあい募金のご報告**

9月は、共同募金・年末助け合い募金をお願いしました。  
今年度は以下のとおり募金をいただきましたのでご報告します。  
金額 37万7400円 37万1100円(昨年比 +6300円)  
紙面を借り皆さまにお礼申し上げます。

## **《役員会》15班・口野さん表彰！**

10月27日(月)汐入ベイサイドポケットで『全市町内会自治会長のつどい』が行われました。横須賀市には364の町内会・自治会があります。その中から、2年以上継続して務めたのちに引退した会長、10年以上継続して役員(○○委員長、副委員長)を務め現在も継続中である役員に、市長から感謝状が贈られるものです。

追浜地区からは、引退会長3名、継続役員9名の計12名が壇上に登りました。2丁目から、15班・口野さんが受賞の対象になりました。

口野さんは10年にわたり、防災役員、副会長を歴任、11年目を迎えています。長年の功績に感謝申し上げるとともに、今後とも末永くご活躍いただきたく、紙面を借り受賞のお祝いを申し上げます。

## **《青少年》こども自転車教室のお知らせ**

ようやく猛暑から解放され、秋風が心地よい季節となりました。本年度も鷹取青少育成連絡会主催の「自転車教室」を行います。

自転車による痛ましい事故が依然として多発しています。なかでも児童が被害者になるだけでなく、加害者となるケースも多く見受けられます。この機会に安全に自転車に乗れるように、ルールとマナーを楽しく学びましょう。

### **記**

- ◆ 日 時： 令和7年12月7日（土） 10:00～12:00（予定）
- ◆ 場 所： 鷹取小学校校庭・体育館＊雨天の場合には体育館にてマナー講習
- ◆ 指 導： 田浦警察署交通課、鷹取駐在・後藤巡查部長（雨天・小雨時中止）
- ◆ 持 ち 物： 児童・園児・生徒が普段乗っている自転車、ヘルメット、水筒
- ◆ コロナ対策： マスク着用。発熱、体調不良の方は参加ご遠慮ください。

# 掲示板

## 【活動予定】

- ☆公園清掃 : 11月15日(土)10時から 第5公園(ゴリ公)、第2(三角、G)公園  
5分間一掃き 9時30分から35分まで、お願ひします
- ☆防犯パトロール : 鷹中バス停前集合、8日(土)午後2時30分から、18日(火)は午  
後4時30分から、28日(金)午後5時30分から
- ☆ 7自治会合同パトロール : 美装向かい側広場集合、15日(土)午後2時から
- ☆いきいきサロン : 11月26日(水)10:00から、2・3丁目合同；男性四部合唱「湘鷹コ  
ーラス」の皆さんによる合唱の観賞、茶話会(会費200円)

## 【会員の動き】

- ☆ご逝去 15班でお一方がお亡くなりになりました、享年83歳  
謹んでお悔やみ申し上げます
- ☆世帯数・会員数 : 10月24日現在、410世帯/1011人

## 新・花壇の便り

### 里親花壇だより 2024年 11月

11月の花壇には、アカソバ(9月に種子を撒きました。今の時期、花壇はこの花がメインです)・ジニア・ユリオプスデージー・アメジストセージなどサルビア類・シュウメイギク・キク類・シモツケ・皇帝ダリア(咲くかどうか?)・その他、30種前後の花が見られます。そして来春の花が芽生えています。でも、この夏の猛暑と日照りの影響でここまで花の咲き具合は、昨年に比べると散々でした。ホトトギスは全滅に近く、来年元に戻ってくれるのを期待するしかありません(キバナコスモス・ジニア・マリーゴールド・オミナエシは例年と変わりありませんでした)。

根本園芸さんが店を閉じたので、花の補給がなく、花壇の花の種類数が減ってしまっています。これからは自分たちで植えたものだけになり、宿根草も3、4年で消えてしまうものが多く、花壇はしばらく寂しくなるかも知れません。

そこでお願いです。宿根草の種子や苗・球根・低木類を譲ってください。例えば、ヒガンバナ（花壇内斜面にあるものをさらに増やします。白色が主ですので赤色を。黄色は盗まれました）・スイセン（南町に面した大斜面をスイセンの群落にする計画です）・ユリの仲間（スカシユリとオニユリしかありません。種類と数量を増やします）・エビネ（もっと株を増やします）・ミヤコワスレ（減ってきてるので）・サルビアの仲間（色々な種類を集めます）・レンギョウ（枯れてしまったので）・ウツギ（斜面に植えます。種類を増やします）・イカリソウ（消えかかっているので）・そのほかボタン・ダリア・ルリマツリ・ノボタンなどなど、何でも結構です。宿根草にこだわるのは、花壇をする人が年々減少し（高齢化と新人が入らないため）、人手不足（能率減少）なので、作業手間を少しでも減らすためです。

さらに、作業人募集（作業は毎週火曜日午前中）のお願いです。園芸の知識は必要ありません。子育てがひと段落した主婦の方、草刈り・樹木剪定くらいなら手伝ってあげるよという方、ぜひボランティアにご協力をお願いいたします。（N.N）



サルビア

(11.1撮影:N.K)

### 10月19日(日)実施さつま芋掘りの収穫報告(睦会)

10月号でご報告しました通り、第3公園の左側には市道があり、その左側斜面地の下部に沿って花壇を作っています。一部を利用して、さつま芋を育ててきました。そろそろ収穫できることとなり、19日当日天気予報では午後から降雨の予報もありましたが曇り空の中、子ども会から13人の子どもとお母さん、お父さんにも来ていただき10時すぎから子ども達が中心になり作業が始まりました、その結果はやはり不作でした。今年も7月、8月にかけ高温が続き、また雨の量が少なかったこともあったからでしょう。配布数は、300個収穫できた場合、200個の場合そして100個の場合を想定していましたが、やはり不作であったため、小さいものも含めてひとり当たり2個として、子ども会は2個×13人=26個、睦会は2個×55人=110個、合計136個+αとなった次第です。



お芋たくさん掘れたよ！

(10月19日：撮影 N. K)

当初、2丁目自治会には独居高齢（75歳以上）の方が50人程いらっしゃいますので、これらの方々へもお届けしたいと考えましたが、残念ながら今年は全くお届けできませんでした、来年に期したいと思います。今後はさつま芋に続いて、玉ねぎまたはジャガイモの植え付けを考えています。来年の春頃を待ちたいと計画しております。

今年も鷹中正門前・第3公園の花壇では皇帝ダリアが成長を続けていて、11月下旬には淡い空色・大輪の花をいっぱい咲かせてくれることと思います、ぜひお楽しみにしてください（正岡一男）